

# CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

Año XV.

Viernes 1.º de Mayo de 1874.

Número 4236.

## ADVERTENCIA.

Rogamos á los Sres. suscritores, cuyo abono concluyó en fin de Marzo, se sirvan remitirnos el importe antes del día 10 de Mayo. Pasado dicho día sin haberlo afectuado giraremos contra ellos los correspondientes recibos por valor de 20 rs. hasta fin de Julio.

Los Sres. suscritores que todavía están en descubierto de los trimestres anteriores, se servirán remitirnos igualmente su importe, y al no hacerlo así, giraremos por sus descubiertos y por el actual trimestre que cumple en fin de Junio.

## TELEGRAMA.

Antes de anoche se publicó el siguiente Boletín oficial extraordinario:

El Excmo. Sr. Gobernador militar acaba de recibir el telegrama siguiente:

«Ministro de la Guerra, Capitanes generales, Gobernadores militares y Príncipe de Vergara.—El General en jefe me trasmite el siguiente despacho que con la mayor satisfacción comunico á V. E.—San Martín 23, 9-40 noche.—El General en jefe al Ministro de la Guerra.—A la una de la tarde recibí un telegrama anunciándome que el Marqués del Duero se proponía atacar las posiciones de las Muñecas, con la primera y segunda division del tercer cuerpo y aunque no marcaba la hora, tomé mis disposiciones para secundar el movimiento de aquellas tropas.—A las dos de la tarde se oía fuego de cañon por nuestras tropas y bastantes descargas de infantería comprendiendo que el tercer cuerpo estaba empeñado en Almuñecar, di orden á las tropas de este ejército de ponerse en marcha para atacar las posiciones de derecha á izquierda de la carretera de Sopuerta, toda la artillería rompió el fuego, que fué contestado por la infantería enemiga desde las trincheras haciendo algunas de artillería de montaña y piezas lisas de mayor calibre desde San Pedro, alturas al frente de Pucheta y otras á retaguardia de Santa Juliana. Roto el fuego por ambas partes, avanzó el General Laserna por la carretera de Sopuerta y el General Palacios y el Brigadier Morales de los Ríos por las alturas de Arenillas al volver el monte ocupado por el enemigo que domina aquellas, con idea de tomar el pequeño pueblo de Montellaro. Por la izquierda

un batallón marchó por el ferro-carril para tomar las Cortes despues de dos horas de fuego no muy sostenido por el enemigo, nuestras tropas han ocupado todas las posiciones que se proponian para apoyar el movimiento del tercer cuerpo, cuyo parte acabo de recibir y trasmito íntegro á V. E.

El comandante general de este tercer cuerpo Marqués del Duero, me dice lo que sigue.—Comunique V. E. al Excmo. señor Duque de la Torre, que la primera division de este cuerpo ha tomado las posiciones de las Muñecas donde me encuentro por la derecha y parte del centro.—La segunda division por la izquierda ha encontrado un terreno insuperable, pero el enemigo queda rebasado completamente y tendrá que abandonarle.—La jornada muy calurosa, gran fatiga en una subida constante de hora y media.—No conozco las pérdidas. Campo aquí, tengo el honor de trasmitir á V. E. tan brillante resultado en el principio de estas operaciones; no puedo precisar á V. E. las bajas que hayamos tenido, pues aun no he recibido los partes, pero deben ser pocas.—Ha anochecido y el fuego ha cesado en toda la línea; al amanecer continuará el movimiento cubriendo al tercer cuerpo.»

## PARTE OFICIAL.

Día 27 de Abril.

La Gaceta de hoy anuncia que los telegramas recibidos hasta esta madrugada no contienen noticias de interés relativas á la insurreccion carlista.

Hoy no publica el periódico oficial ningun decreto ni disposicion de interés general.

Ha sido dado de baja definitivamente en el ejército el teniente de la comandancia de Ingenieros de Murcia, D. Tomás Sanchez Rubio.

Por el ministerio de Fomento ha sido nombrado para la cátedra de historia de España en la universidad de Granada D. Manuel Merry y Colon, catedrático de la asignatura de Estudios críticos, sobre Autores griegos en la misma escuela.

## CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Madrid 27 de Abril de 1874.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.  
Se espera que de mañana ha pasado

vendedor, metiéndoselo en uno de los bolsillos del levita, al par que decía:

—La política es una estupidez.  
Dirigióse enseguida á la Castellana, en donde un muchacho vendía billetes de la lotería: compró uno, lo dobló guardándole despues y siguió su paseo estando allí un breve rato.

Veámoslo nuevamente pasados dos dias en la carrera de San Geronimo, deteniéndose de pronto al herir sus oidos una voz callejera que gritaba:

—¡La Correspondencia! (con los números premiados del sorteo de hoy)

Entonces se acordó que llevaba un número en aquella jugada y compró el periódico noticiero, se puso á ver si había tocado algo.

Mas la suerte lo habia abandonado.

—¡Nada! exclamó: está visto: si queda otro remedio que hacer la tentativa de ir á decidir mi destino: si entonces piero tambien, mi resolucion es irrevocable.

¡Si mi madre me oyera! prosiguió hablando consigo mismo, y riendo de su ma-

pero advirtiéndole que él no era republicano.  
Esta declaracion ha hecho creer á muchas personas que el Sr. Romero Ortiz se inclina á favor de la solucion monárquica y dinástica de la duquesa de Montpensier por cuya solucion trabajan algunos gefes del antiguo partido montpensierista que parecia habian aceptado de buena fé el pacto de Canones, donde el duque de Montpensier reconoció los derechos de D. Alfonso restableciéndose la armonia entre toda la familia de Borbon.

Aunque las noticias recibidas hoy de la carta del duque de la Torre y en contestacion al Sr. Nuñez de Arce contradican los que di á V. ayer acerca de las intenciones del general Serrano puedo asegurar á V. haber visto carta de persona autorizada en la cual se asegura que dicho general habia hablado con militares de alta graduacion de su propósito de formar ministerio conservador tan pronto como llegue á Madrid.

Los federales trabajan mucho para reorganizarse y dar un manifiesto en que abjurando algunos de sus antiguos errores defiendan la doctrina federal dentro de la unidad de la patria y combatan al Sr. Castelar y á los demás partidarios de la república posible.

De los conservadores los únicos que opinan en favor de la conciliacion, son los amigos personales y políticos del Sr. Topete.

L. N.  
A continuacion insertamos la siguiente Exposicion que nos ha remitido uno de nuestros suscritores.

Almeria 15 de Abril de 1874.  
Excmo. Sr. Ministro de Fomento,

De toda mi consideracion y respeto: á pesar de que hago portador de esta desaliñada carta á la publicidad que la prensa periódica tiene á su servicio, presumo llegue á sus manos en hora tan menudada, que ni los lamentos de un pobre minero, ni las razones que alegue, sean bastantes para distraerle de las elevadas regiones á donde la salvacion de la patria conduce frecuentemente á los que ocupan posi-

siempre ante sus ojos, la imagen de Adolfo.  
Los desmayos que con frecuencia tenia antes la Srta. de Alvarez habian desaparecido por completo: su triste sonrisa se cambió en alegre: su mirar tétrico y lento era ahora vivo y risueño: el pesar que embargaba su ser y que tan tenazmente iba minando su existencia se trocó en alegría: por último su delicado estado que hacia á sus padres temer hasta por su vida, se habia convertido en robustez y fneza.  
Todos estos cambios producidos solo por el amor de su primo, hicieron ver al fin á su familia que aquel era el remedio para el mal que poco antes consideraban de muerte, y cuyo origen no pudieron hasta entonces descubrir.  
Así todos alegremente se ocupaban en los preparativos de la boda de Margarita puesto que esta se hallaba ya muy cercana, tanto que en breve quedaria listo el ajuar, y todo lo necesario para poder efectuarla.

Conviene advertir que en la carta del Sr. Nuñez de Arce no se proponia al general Serrano ninguna solucion politica sino que se le daba cuenta de lo que se habia tratado en la reunion de notables del partido conservador, donde segun dije á V. todos, menos el Sr. Romero Ortiz estuvieron acordes en la necesidad de formar un gabinete conservador. El Sr. Romero Ortiz opinó porque continuase la conciliacion

nera particular, pasándose luego la mano por la frente, como si quisiera desechar los pensamientos que le mortificaban.  
Djémosle nosotros, que ya tendremos tiempo de ocuparnos de este calavera consumado, y fijémosnos en otros personajes de nuestra historia.

## XXII.

### LA FELICIDAD DE DOS AMANTES.

A otro dia de haber publicado los diarios de Madrid la noticia del entonces próximo, segun creian, casamiento de Manzanaras con la Srta. de Guzman, daban á luz la del enlace de Adolfo y Margarita.

Poca diferencia se notaba en la redaccion de uno y otro suelto, y á pesar de esto habia una muy grande.

La de que uno era cierto, y el otro falso.

Por esto mientras que Lola lloraba su deshonra, Margarita se entregaba al justo placer que le proporcionaba el constante recuerdo de su futura dicha con Casas guardaba en el pecho, de la propia manera que tenia

## FOLLETTIN. 19

### EL AMOR Y EL INTERES.

Novela de Costumbres,

por

MEFISTOFELES

XXI.

RECOMPENSAS DE OBRAR MAL.

(CONTINUACION.)

Sin embargo él no era hombre que cedia, y siguió adelante empujado por el dedo de la fatalidad.

Por fin se decidió y metió todo lo que le quedaba escopion echa de cien reales que reservó; mas la pérdida no se hizo esperar y Manzanaras salió de la casa fatal solamente con cinco duros en el bolsillo, y cincuenta en su morada.

Al salir pasó junto á él un ciego que pedregaba periódicos; tomó uno sin mirar siquiera el título entregando dos cuartos al

(Continuará.)